

Pénurie de Ciment/Groupe Cimaf Retour à la normale dans un mois

Maxime Serge MIHINDOU
Libreville/Gabon

A la faveur d'une visite d'inspection et de mise au point effectuée, vendredi dernier, par le ministre du Commerce, David Mbadinga, l'opérateur marocain a annoncé un plan d'urgence à court terme. Lequel porte sur l'augmentation des débits du broyeur de Cimaf Gabon par l'utilisation, dans les semaines à venir, d'un clinker mieux adapté combiné à un adjuvant de mouture qui permettront d'augmenter à court terme la production journalière. A cela, va s'ajouter le démarrage de la 2e ligne de broyage de Cimgabon prévu autour du 20 octobre prochain.

EN réaction à la difficulté constatée dans l'approvisionnement en ciment sur toute l'étendue du territoire national, le gouvernement, par le biais de David Mbadinga, ministre du Commerce et du département en charge du suivi du protocole d'accord signé le 12 juillet 2017 entre la Cimaf et l'Etat gabonais, a eu, le 21 septembre dernier, une importante séance de travail avec le directeur local du Groupe Cimaf.

Il s'agissait pour le minis-



Le ministre du Commerce, David Mbadinga (d) s'est dit rassuré par les responsables de la CIMAF Gabon.

tre d'évaluer avec l'opérateur marocain les mesures correctives qui pourraient être prises dans l'immédiat, afin de garantir un retour à la normale avant la mise en place d'un nouveau plan d'actions à long terme. Tout en déplorant cette situation liée, explique-t-il, à une forte montée soudaine de la demande du marché, le directeur général de la zone 5 (Congo et Gabon), Salim Kaddouri, a rassuré le gouvernement des dispositions urgentes prises pour revenir à une situation normale d'ici quatre semaines. Ainsi qu'une batterie d'investissements structurels sur le long terme qui ont été déjà annoncés par le vice-président du Groupe Cimaf, Malik Sefrioui, au Premier ministre les 5 et 6 septembre derniers. Les dites me-

sures, qui ont été développées par Alain Ayoune Originowet, directeur général adjoint des filiales locales du Groupe Cimaf (Cimaf Gabon et Cimgabon) portent essentiellement, à court terme, sur l'augmentation des débits du broyeur de Cimaf Gabon par l'utilisation, dans les semaines à venir, d'un clinker mieux adapté combiné à un adjuvant de mouture qui permettront d'augmenter à court terme la production journalière. A cela, va s'ajouter le démarrage de la 2e ligne de broyage de Cimgabon prévu autour du 20 octobre prochain, laquelle possède le double de la capacité de la ligne actuellement en marche. Pour ce qui est des mesures à long terme, l'extension de l'usine de Cimaf Gabon à hauteur de 70% de sa ca-



L'approvisionnement en ciment reprend progressivement.

pacité actuelle permettra de passer de 500 000 à 850 000 t/ an sur une période de 12 mois de travaux, pour un investissement d'environ 7 milliards de nos francs.

SOULAGEMENT* Parallèlement, Cimaf va construire une usine de clinker de 650 000t/ an sur une durée de 3 ans, avec une prévision de 500 emplois, pour un coût d'investissement compris entre 65 et 70 milliards de francs CFA. Le démarrage de ces deux projets est prévu dès la signature en cours d'élaboration d'une convention d'investissement, ainsi que l'obtention des permis d'exploitation nécessaires à l'usine de clinker. A cet effet, la direction générale entend travailler de concert avec le ministère des Mines dans le but de se conformer au strict respect

du Code minier et de la réglementation.

Quelque peu soulagé, le ministre du Commerce a salué le plan de sortie de crise présenté par la Cimaf, notamment les mesures correctives qui seront prises à court terme, mais aussi celles à long terme avec ses perspectives de transformation locales à 95% et de création d'emplois. Il a aussi apprécié que la chaîne de production de l'usine visitée, composée d'équipements de haute technologie, soit tenue à 99% par des employés gabonais dont bon nombre ont été formés au Maroc.

Petit angle

En attendant Africa Cement...

MSM
Libreville/Gabon

AFIN de mieux rassurer les populations et les entrepreneurs d'un imminent retour à la normale, le ministre du Commerce a rappelé que la Cimaf ne détient pas l'exclusivité du marché local dans la production et la distribution de ciment. En ce sens, qu'elle n'est pas l'unique producteur local, via ses filiales Cimgabon et Cimaf Gabon. L'entreprise Africa Ce-

ment, basée à l'intérieur de la Zone économique à régime privilégié de Nkok - qui a accusé du retard dans son démarrage - rentrera finalement en production d'ici le début du mois d'octobre. Pour David Mbadinga, la forte relance de la demande en ciment après une dizaine de mois de morosité dans ce secteur, fait ressortir une certaine embellie sur le plan économique. Confirmant ainsi la vieille maxime qui dit que " *Quand le BTP va, tout va*".

Économie numérique/Extension du réseau national de la fibre optique CAB4 Guy-Bertrand Mapangou lance les travaux à Meyo-Kye

Christian KOUIGA
Libreville/Gabon

Le ministre d'Etat chargé de l'Économie numérique a procédé, vendredi dernier, à Meyo-Kyé - frontière avec le Cameroun et la Guinée-Équatoriale - à environ une trentaine de kilomètres de Bitam, dans le département du Ntem (Woleu-Ntem), au lancement des travaux d'extension du réseau national de la fibre optique.

LE ministre d'Etat Guy-Bertrand Mapangou a présidé, vendredi dernier, le lancement des travaux d'extension du réseau national de la fibre optique financés par la Banque mondiale dans le

cadre de l'initiative Central african backbone (CAB) - ceux-ci seront réalisés par l'entreprise coréenne "Korea Telecom (KT)". En présence de plusieurs personnalités politico-administratives, au nombre desquelles le ministre de l'Energie Patrick Eyogo Edzang, le ministre délégué à l'Économie Hilaire Machima, le directeur général de l'Agence des infrastructures numériques et des fréquences (Aninf), Alex Bernard Bongo Ondimba, le sous-préfet du district de Meyo-Kyé, Martin Mba Mengue et des diplomates venus du Cameroun et de la Guinée-Équatoriale. Ce projet vise l'interconnexion entre les capitales de la sous-région, en les do-



Guy-Bertrand Mapangou coupant le ruban symbolique du lancement des travaux de la fibre optique.

tant d'un réseau fibre optique capable de répondre à l'exigence d'une qualité réseau nécessaire pour soutenir la transition numérique en cours dans toutes les régions du monde. Le minis-

tre d'Etat Mapangou s'est félicité de cet « important » ouvrage en perspective qui s'inscrit, a-t-il dit, dans le droit fil du Plan stratégique Gabon émergent (PSGE) insufflé par le chef de l'Etat,

Ali Bongo Ondimba. « *La finalisation de ce chantier sera d'un apport important au développement du pays, car les populations pourront bénéficier des mêmes services que celles qui sont à Libreville, à Port-Gentil et à Franceville* », a dit le membre du gouvernement. Ajoutant que grâce à l'interconnexion en vue, les malades éloignés pourront bénéficier de consultations à distance par internet. Et dans l'administration, la dématérialisation des procédures se généralisera par l'amélioration de la qualité de l'offre et du service public. Les actes administratifs ne sont pas en reste. L'acte de naissance et l'extrait de casier judiciaire - et même les demandes de bul-

letins blancs à la Solde pour les fonctionnaires qui sont à Meyo-Kyé - se feront facilement via internet. Par le canal des téléphones mobiles. C'est donc un doux euphémisme, de relever, qu'au niveau sous-régional, ce projet favorisera l'interconnexion et une multiplication des échanges. Le directeur général de l'Aninf, Alex Bernard Bongo Ondimba est de cet avis. Il voit dans ce projet CAB4, « *un véritable accélérateur du processus de maillage du territoire national en fibre optique* ». Et le choix porté sur une entreprise sud-coréenne, « *le signe d'excellentes relations de coopération* » entre le Gabon et ce pays asiatique.

CHANGEMENTS

COURS INDICATIFS DES DEVISES EN DATE DU 25/09/2018

Union Gabonaise de Banque

SiteWeb : <http://www.ugb-banque.com>

DEV	FIXING			VENTE BILLETS (sans frais)	
	EUR/DEV	DEV/COT	DEV/CFA	DEV	CFA
XAF	xxxxx	xxxxx	xxxxxx	1 EUR	655,957
USD	1,1773	1USD =	557,171	1 USD	574,824
CAD	1,5231	1CAD =	430,672	1 CAD	459,042
JPY	132,5600	1JPY =	4,948	100 JPY	523,073
GBP	0,8946	1GBP =	733,257	1 GBP	782,035
CHF	1,1290	1CHF =	581,007	100 CHF	61 903,73
ZAR	16,7591	1ZAR =	39,140	100 ZAR	4 144,76
MAD	11,0114	1MAD =	59,571	1 MAD	62,92
CNY	8,0729	1CNY =	81,254	1CNY	83,69
KES	119,2200	1KES =	5,502	1KES	5,67

INDICES BOURSISERS		
	en date du	
CAC 40	25/09/2018	5 472,61
DOW JONES	25/09/2018	26 624,60

BRENT (IPE) US Dollars/Baril
25 Septembre 2018: 80,65